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Réviser le plan local d'urbanisme (PLU)  
avec les Génovéfains

CADRE DE VIE

La Ville poursuit la révision de son plan local d’urbanisme en 
associant les Génovéfains à sa conception. Nous avons eu  

la volonté de vous associer  
le plus largement  

possible […] tout en fixant  
les objectifs  

environnementaux  
qu’il nous faut tenir,  

pour protéger nos espaces  
naturels, préserver  

la diversité de nos quartiers  
et le bien vivre  

dans notre Ville.

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024

PROJET
EN
COURS

À Sainte-Geneviève, la Ville s’était déjà très largement engagée  
en faveur de son cadre de vie en limitant les constructions aux 
principaux axes routiers de la commune, avec des hauteurs  
maîtrisées. Par ailleurs, la Ville avait pris des dispositions par 
rapport aux distances (limites séparatives) afin de stopper les 

divisions de terrains anarchiques. Avec la révision actuelle, l’idée est d’aller  
encore plus loin en conservant le caractère si singulier de notre Ville, par un 
règlement plus ambitieux qui permettra de mieux protégerles arbres, les 
continuités écologiques et de limiter davantage les divisions de terrains.
Ce nouveau "PLU", co-construit avec les Génovéfains au cours de nombreux ateliers 
qui ont vocation à se poursuivre, entend assurer une meilleure prise en compte 
des trames vertes et bleues et ainsi renforcer la présence de la biodiversité en 
Ville. Il protégera nos espaces naturels et permettra d'accélérer la végétalisation  
des espaces publics afin de lutter contre les îlots de chaleur et adapter notre 
Ville aux changements climatiques. 
Cette forte ambition environnementale, associée à la volonté d’accroître 
l’attractivité de la Ville par la réalisation de projets structurants, permettra, 
demain, de faire du nouveau PLU un véritable outil au service du mieux vivre.  
C’est la traduction des échanges et des propositions exprimées par les 
Génovéfains au cours des ateliers participatifs qui ont fait émerger une volonté 
de concilier les atouts d’une Ville attractive et l’ambition d’une Ville exemplaire et 
résiliente, toujours plus protectrice de son environnement.  

Les réunions publiques de rue
DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

Informer, débattre et expérimenter : voilà la philosophie des réunions  
de rue. Lorsque des travaux de voiries ou des aménagements sont prévus, 
le Maire et les élus se déplacent à la rencontre des riverains. Il s’agit  
d’informer sur la nature des travaux et de débattre. Il peut s’agir de la  
création d’un chaucidou ou de sécurité routière avec la création de 
stationnements en quinconce. Les habitants sont les mieux placés pour 
apprécier un projet. Après la concertation, vient l’expérimentation. Puis, 
les travaux définitifs sont engagés, validés par les habitants, une fois le 
temps du "test" terminé. Ces réunions de rue se déroulent aussi lorsque les 
habitants rencontrent des problèmes de vie quotidienne (stationnement, 
circulation ou vitesse excessive) et font eux-mêmes appel à la Ville pour 
essayer d’y apporter des solutions.                                                                                                     

NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !



Le PLU. Aménager le territoire...

Le plan local d’urbanisme, c’est la manière dont on  
décide de vivre ensemble dans notre Ville et comment 
on l’adapte aux futurs dérèglements climatiques. Le 
grand enjeu de ce PLU est donc de protéger davantage 

notre environnement, de restaurer les continuités environnementales ainsi  
que les îlots de fraîcheur et de mieux protéger les arbres en maîtrisant 
l’urbanisation. Les ateliers participatifs ont pour but d’associer et 
d’impliquer les Génovéfains en leur permettant de mieux appréhender les 
règles d’urbanisme et de formuler des propositions.

Jean-Pierre VIMARD
2ème adjoint 
Habitat, Équilibre urbain et Démocratie d'implication.
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LE PLU : C'EST QUOI ?
Le PLU (plan local d'urbanisme)  

est un outil réglementaire qui fixe  
les grandes orientations  

de l’aménagement du territoire  
à l’échelle d'une Ville, organise les  
droits à construire et la destination  

des terrains (logements, commerces, 
services publics, espaces naturels 

ou agricoles). Il s'agit d'un document 
structurant qui dicte ce qu'il  

est possible de faire en matière  
de construction et d’aménagement, 

dans la limite des obligations  
fixées par l’État.



NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

La renaturation de la 
Châtaigneraie et du parc Pierre

ENVIRONNEMENT

À l’automne 2023, des travaux de sécurisation ont été  
réalisés sur le patrimoine arboré du parc de la Châtaigneraie.  
En effet, l’aggravation des dérèglements climatiques  
a une incidence importante sur les arbres de la Ville.

Beaucoup dépérissaient au sein du parc comme l’ont démontré 
les études phytosanitaires réalisées par l’Office National des  
Forêts et le cabinet Verdi. Leur abattage avait été rendu 
nécessaire pour des questions de sécurité et pour permettre leur 
renouvellement par des plantations plus denses et d’essences  
diversifiées. C’est le sens même du projet de renaturation du 
parc de la Châtaigneraie qui se poursuivra à l’automne prochain. 
Il comprendra également un réaménagement des entrées du 
parc, des cheminements et la création de nouvelles aires de jeux 
pour en faire un lieu de rencontres, de convivialité et un espace 

de respiration en centre-ville. 
Dans la continuité de ce programme ambitieux, la Ville engagera cette année, 
le projet de renaturation du parc Pierre. L’occasion, là-encore, de donner une 
seconde jeunesse à la ferme, tout en imaginant de nouveaux usages pour les 
petits et les grands !                                                                    

PROJET
EN
COURS

PROJET
ÉCO
RESPONSABLE

Ces deux chantiers de  
renaturation étaient rendus  

nécessaires par le dépérissement  
des boisements et la nécessité  

d’offrir aux Génovéfains de  
nouveaux parcs avec des usages  
d’activités de plein air renforcés.

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024

Le parc et la salle de la Châtaigneraie.

©Mathilde Marques

ÉCONOMIES D'ÉNERGIE

Le grand plan 
leds pour la Ville
La Ville a mené une première 
campagne de remplacement 
des appareils lumineux par 
des leds moins énergivores ; 
cet investissement important 
concerne 16 écoles, 5 gymnases 
et les terrains de sport extérieurs 
(terrains de foot et de rugby). Ce 
remplacement représentera à 
terme 25% d’économie dans les 
écoles, 40% dans les gymnases et 
près de 70% pour les équipements 
sportifs. À l’heure où vous lirez 
ces lignes, des entreprises 
équipent la totalité des écoles 
de la Ville en leds pour que nos 
enfants travaillent dans des 
locaux moins énergivores et plus 
respectueux pour la planète. Ce 
sont au total 4 000 luminaires 
basse consommation qui seront 
installés soit près de 100 000 
watts d’économies d’énergie. 

Nouveaux pavés leds à Romain Rolland.

Changer les luminaires 
énergivores par des leds 

et lancer la renaturation de nos parcs,  
ce sont les deux faces d’une même pièce. 
En conciliant sobriété énergétique et  
préservation de nos espaces naturels, 
nous serons en mesure de relever les défis 
climatiques qui sont devant nous. Nous 
contribuons à lutter, à notre échelle, contre 
les causes des dérèglements climatiques 
et nous préparons la Ville à y faire face.

Nathalie 
VASSEUR
1ère adjointe - Écologie, 
Transversalité des politiques 
environnementales  
et Finances.
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La salle de la Châtaigneraie.

Rénovation de la salle  
de la Châtaigneraie et  
de la salle du Champ de Foire

GRANDS TRAVAUX DE RÉNOVATION

Permettre aux associations de fêter la fin de saison sportive,  
aux familles de se réunir pour le baptême du petit dernier  
ou aux amis de fêter le bac, c’est possible et à petits prix. 
La Ville de Sainte-Geneviève-des-Bois met à la disposition des Génovéfains  
4 salles à la location. L’une d’elles, la salle André Malraux, a été 
entièrement rénovée en 2020. Les salles du Champ de Foire et de la 
Châtaigneraie faisaient partie du dernier plan de rénovation. Ces deux 
salles sont aujourd'hui entièrement rénovées. La salle du Champ de Foire 
a été repeinte, la cuisine modifiée et la chambre froide mise en conformité. 
Dans la foulée, la salle de la Châtaigneraie a subi elle aussi un lifting.  
Tout a été refait du sol au plafond, réaménagement de la cuisine et réfection 
du tableau électrique compris. Des travaux effectués à 100% par les services 
de la Commune afin notamment de réaliser des économies et mettre en avant 
le savoir-faire de nos agents. Dans la continuité du plan d’économie entrepris 
par la Commune, des leds ont remplacé les ampoules. Ces travaux permettent 
de mettre à disposition des Génovéfains des salles plus accueillantes et moins 
énergivores. 

Pour louer une salle : Espace François Mauriac, 4 cour du Donjon.
01 69 46 67 77 - pole-associatif-location@sgdb91.com

La salle du Champ de Foire. La cuisine de la Châtaigneraie.

Notre Ville  
est riche des services publics  
de proximité qu’elle est en mesure  
de proposer aux Génovéfains.  
Les enjeux autour de la rénovation  
de notre patrimoine bâti sont  
nombreux. Il s’agit de prévoir  
et d’organiser continuellement  
la rénovation de nos équipements  
publics et d’en garantir l’entretien  
courant pour assurer à leurs  
utilisateurs les meilleures  
conditions d’accès et d’utilisation.

Philippe 
DECOMBLE
Conseiller  
municipal spécial  
- Travaux et suivi  
des commissions  
de sécurité.
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RÉNOVATION

Les travaux  
dans les écoles
Les travaux dans les écoles, c'est 
toute l’année... Mais certains sont 
plus visibles que d’autres ; ainsi  
à l’école Albert Aubel, les enfants 
ont découvert le réfectoire 
entièrement repeint. C’est même 
l’ensemble du rez-de-chaussée 
qui a été rénové ! 
Moins spectaculaires mais aussi 
importants, les travaux effectués 
à la maternelle Frédéric Joliot- 
Curie. La Ville a entrepris ici de  
refaire le réseau d’assainissement. 
Il s’agit de rénover le réseau 
d’évacuation des eaux usées 
provenant des toilettes et des 
cuisines. La Ville met tout en 
œuvre pour que nos écoliers 
apprennent dans les meilleures 
conditions. 

Le nouveau réfectoire d'Aubel.



NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

Création de la maison  
des réussites éducatives  
et de la parentalité

ÉDUCATION

C’est en étant pleinement conscient des enjeux d’éducation, 
d’accompagnement et de lutte contre le décrochage scolaire 
que ce projet, au cœur des Aunettes, est lancé.

Cette place majeure  
que nous accordons à l’éducation  

s’est traduite par l’obtention  
récente du label cités éducatives. 

Nous poursuivrons nos efforts  
en direction de nos jeunes et  

de nos familles par la création  
d’une maison des réussites  

éducatives et de la parentalité. 
EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  

DU MAIRE - JANVIER 2024

PROJET
EN
COURS

Ce projet permettra de regrouper au sein d’un même lieu la 
réussite éducative (qui facilite l’accompagnement des enfants 
en difficulté scolaire), la caisse des écoles et un espace 
parentalité qui verra bientôt le jour grâce à l’engagement de 
plusieurs partenaires aux côtés de la Collectivité. 

En effet, la société change et avec elle, le modèle familial. Les familles arborent 
un visage de plus en plus différent avec davantage de séparations, des gardes 
alternées et surtout, l’augmentation du nombre de familles monoparentales.
Par ailleurs, la fragilisation économique de nombreuses familles liées à 
l’inflation, à l’augmentation des charges locatives et l’éloignement du lieu 
de travail, nécessitant des déplacements longs, ont une incidence sur la 
disponibilité qu’ils ont pour accompagner leurs enfants. 
Ces transformations nécessitent, pour le service public, de s’adapter afin 
d’accompagner les familles et lutter contre le sentiment de désemparement 
qu'elles peuvent ressentir quand elles sont confrontées à ces situations. C’est 
tout le sens de cette maison des réussites éducatives et de la parentalité dont 
nous fêterons prochainement l’ouverture !                                                                

©Lumos sp

Trois villes 
engagées dans  
la cité éducative

ÉDUCATION

Déconstruire 
les préjugés 
racistes  
et sexistes 

grâce à l’archéologie, se connaître  
les uns les autres pour éviter les rixes 
ou savoir reconnaître une fake-news ;  
voilà quelques-unes des actions 
menées au sein de la cité éducative. 
Depuis février 2022, les villes  
de Sainte-Geneviève-des-Bois,  
Saint-Michel-sur-Orge et Fleury- 
Mérogis se sont engagées dans cette 
démarche nationale. Une collabora-
tion, inédite en France, qui permet  
aux associations culturelles, spor-
tives, aux communautés éducatives 
des trois territoires de mener des 
projets ambitieux en direction  
des 0-25 ans. Cet engagement  
des trois villes pour la réussite  
des enfants du territoire concerne  
6 000 jeunes.

L’éducation des 
jeunes génovéfains  
est une priorité.  

Leur garantir les meilleures conditions 
d’études par la rénovation des écoles, 
la création de dispositifs de soutien 
scolaire, par les activités périscolaires 
et par la création de nouveaux  
programmes d’accompagnement, 
sont autant de missions que doit 
poursuivre le service public municipal. 
La création de la maison des réussites 
éducatives et de la parentalité sera 
aussi une réalisation importante pour 
soutenir nos familles et répondre aux 
enjeux de lutte contre le décrochage 
scolaire. 

Philippe 
ROGER
4ème adjoint - Éducation,  
Transports et Mobilités.

©
Ph

ot
os

 d
'A

ur
é



EN 2024, ENGAGEONS-NOUS POUR STE GEN'DOSSIER

Création d'un tiers-lieu jeunesse 
avec et pour les jeunes

JEUNESSE

La maison des services publics effectue sa mue pour devenir  
un tiers-lieu dédié aux jeunes, co-construit avec les jeunes et  
les acteurs jeunesse du territoire.

Afin de répondre au besoin pressant d’accompagner et de soutenir  
les jeunes génovéfains, la Ville a décidé de créer ce lieu unique et 
innovant à deux pas du Lycée Einstein et à proximité du Collège Éluard. 
Piloté par le service Jeunesse et Sports de la Ville et comptant de 
nombreux partenaires parmi lesquels la Mission Locale du Val d’Orge 

et la MJC, ce tiers-lieu a été conçu avec une cinquantaine de jeunes et une soixantaine 
de professionnels. 
Afin de favoriser les projets collaboratifs et d'inciter les jeunes à utiliser tout le potentiel 
des espaces et des services à leur disposition, ce lieu s’inscrit dans une démarche 
résolument collective de mutualisation d’expériences et d’expertises pour répondre à 
leurs besoins, susciter des curiosités, proposer des parcours et un accompagnement 
à 360°. Ainsi, les jeunes auront accès à un espace expression radio/vidéo, un espace 
création/entreprenariat, un espace détente/loisirs et un espace information/accès aux 
droits. Ce lieu sera également un équipement privilégié destiné à faciliter et amplifier 
les synergies entre les différents acteurs jeunesse du territoire. 

PROJET
EN
COURS
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Aide à la formation 
au BAFA

JEUNESSE

La meilleure des préventions est de faciliter 
l’autonomie des jeunes. C’est la philosophie 
qui sous-tend l’aide à la formation au BAFA 
(Brevet d’Aptitude aux Fonctions d’Animateur).  
Accessible dès 16 ans, ce diplôme permet 
d’encadrer des enfants dans les centres de 
loisirs, les colonies de vacances ou les écoles. 
Le service Prévention propose chaque année  
à des jeunes génofaines et génovéfains  
de suivre une formation en trois temps (théorie 
en 8 jours, stage pratique en 14 jours et  
approfondissement en 6 jours). Les locaux 
pour la formation sont mis à disposition par  
la Ville et le tout est encadré par les  
professionnels de l’UCPA. La Ville finance les  
candidats pour la partie théorique et la CAF 
peut compléter cette aide selon le quotient 
familial. Le BAFA est un élément positif  
pour Parcoursup, le CV et permet de faire  
ses premiers pas dans le monde du travail. 
Une nouvelle session de 15 places est prévue 
au printemps et ouverte à tous les jeunes  
de plus 16 ans.

Pour vous inscrire :  
01 69 46 67 70 - service-jeunesse@sgdb91.com

Notre Ville 
agit pour 

accompagner nos jeunes et 
éviter les situations de rupture. 
L’engagement de nos services 
a été reconnu et soutenu par la 
labellisation cités éducatives 
qui permet à Sainte- 
Geneviève de bénéficier de 
moyens supplémentaires. Cette 
année, la création d’un tiers-
lieu jeunesse sera une étape 
de plus pour favoriser leur 
épanouissement, permettre 
un meilleur accès aux droits et 
soutenir leurs projets !

Héritier 
LUNDA
10ème adjoint  
- Jeunesse,  
Citoyenneté.
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Pour tous renseignements : Direction Jeunesse et Sports 
5/7 avenue du Canal - 01 69 46 67 70 - sports@sgdb91.com - service-jeunesse@sgdb91.com 

Le hall d'accueil du tiers-lieu jeunesse.

Le tiers-lieu jeunesse  
piloté par notre direction  

Jeunesse et Sports prend place  
en ce moment-même au sein  

de la maison des services  
publics et, en lien avec de  

nombreux partenaires, sera  
en mesure de proposer une  
offre complète pour lutter  

contre le décrochage scolaire,  
éviter les situations de rupture,  

favoriser la réinsertion  
et accompagner les jeunes  
dans leur accès aux droits. 

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024



NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

Création d'un grand pôle 
santé à Perray-Vaucluse

SANTÉ

En 2018, la Ville avait réalisé l’acquisition d’un terrain  
au sein de l’ancien hôpital de Perray-Vaucluse, le mettant  
à disposition de l’Agence Régionale de Santé (ARS) afin  
de créer un centre des urgences à Sainte-Geneviève-des-Bois.

Outre le centre de  
consultations et de soins  
urgents, c’est un très gros  

équipement qui va voir le jour  
et pour lequel l’hôpital Jacques 

Cartier s’est déjà positionné.  
Il comptera un important plateau 

technique d’imagerie scanner  
et IRM, autour duquel  

se constituera un pool de  
médecins généralistes  

et spécialistes.
EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  

DU MAIRE - JANVIER 2024
La gestion de la crise sanitaire et la complexité du portage  
du dossier par l’Agence Régionale de Santé ont entraîné 
des retards importants. Néanmoins, grâce à la mobilisation 
de la Commune, aux nombreuses interpellations des élus et 
à la recherche de partenaires complémentaires, la Ville est en 

mesure d'annoncer un projet bien plus vaste que le seul pôle de consultations 
et de soins urgents initial.
En effet, pour le porteur de projet, qui a montré tout son intérêt pour le site 
de Perray-Vaucluse, c’est un véritable pôle santé qui ouvrira ses portes d’ici 
quelques années. 
Ce grande pôle santé comprendra, outre le centre des urgences, un pôle 
d’imagerie scanner et IRM ainsi qu’un plateau technique comprenant de 
nombreux médecins généralistes et spécialistes. 
S’inscrivant pleinement dans l’objectif de réduire les déserts médicaux 
et de renforcer l’accès aux soins pour tous les Génovéfains, ce pôle santé 
s’ajoute au projet de centre dédié à la diabétologie, co-porté par la Ville, Cœur 
d’Essonne Agglomération et le Centre Hospitalier Sud-Francilien (CHSF) et 
prévu en centre-ville. 

PROJET
EN
COURS

SENIORS

Le Service de 
Soins Infirmiers à 
Domicile (SSIAD)
Le SSIAD est une structure 
médico-sociale qui assure, sur 
prescription médicale, des soins 
d’hygiène et infirmiers aux  
personnes âgées de plus de 60 
ans ou en situation de handicap.  
Mais le travail du SSIAD va bien 
au-delà des soins. Il permet  
de maintenir le plus longtemps 
possible nos personnes accom-
pagnées dans leur domicile, 
de rentrer chez eux après une 
hospitalisation et de retarder leur 
entrée en institution. Le travail du 
SSIAD est précieux pour toutes les 
personnes accompagnées et in-
dispensable comme nous l’avons 
vu lors de la pandémie. Ce service 
public de santé regroupe 17 
aides-soignantes et 4 infirmières.

Pour tous renseignements :  
SSIAD (Service de Soins Infirmiers  
à Domicile) - Espace Rol Tanguy 
10 rue des Siroliers
01 69 51 10 11 
secretariat-ssiad@sgdb91.com

©Bojan

 Il est très attendu par beaucoup 
d’entre vous… Le grand pôle santé  
de Perray-Vaucluse est une  
opportunité unique pour notre 

Ville. Il offrira un accès aux soins privilégié pour  
les Génovéfains grâce à la création d’un centre  
des urgences, de plateaux techniques avec des 
médecins spécialistes et d’un pôle d’imagerie lourd. 
Sainte-Geneviève-des-Bois disposera alors  
d’une offre de santé de proximité complète  
dont les Génovéfains ont plus que besoin. 

Nadia 
CARCASSET
7ème adjointe - Santé.
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Ouverture de l'épicerie  
sociale et solidaire

SOLIDARITÉ

Alors que l’épicerie sociale souffle cette année ses trente bou-
gies, preuve de l’engagement sur le temps long des bénévoles qui  
animent ce lieu où s’exerce la solidarité communale, il paraîssait  
indispensable d’en améliorer les conditions d’accueil.

Garantir un  
soutien et organiser les solidarités en 
direction des familles génovéfaines 
en situation de fragilité économique 
ou sociale, c’est l’ambition poursuivie 
par la Municipalité. Grâce à l’ouver-
ture du nouveau local de l’épicerie 
sociale et solidaire, plus grand et 
plus adapté, les familles bénéficiaires 
seront accueillies dans les meilleures 
conditions.

Danièle 
GARCIA
11ème adjointe - 
Solidarités  
locales et  
petite enfance.
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Les anciens locaux, exigus, cumulant des difficultés pour accueillir des 
bénéficiaires en toute confidentialité et d'une vétusté certaine devaient être 
remplacés par de nouveaux plus fonctionnels et mieux adaptés. Et ce, d’autant 
plus, à l’heure où l’épicerie sociale n’a jamais connu autant de bénéficiaires 
en raison du nombre de familles fragilisées par les conséquences des crises 
successives. 
Profitant de l’espace libéré au sein de l’ancienne Bibliothèque Balzac, la 
Ville, a engagé d’importants travaux d’aménagement, de rénovation et 
d’embellissement afin d’accueillir toutes les familles génovéfaines qui 
bénéficient de l’aide de l’épicerie sociale. Elle fonctionne chaque semaine 
grâce à plusieurs dizaines de bénévoles et deux agents de la Ville. Cette 
"nouvelle" épicerie sociale permettra d'améliorer l’accueil des bénéficiaires 
et facilitera l’exercice des missions assurées par les bénévoles et les agents 
communaux. 

Et si vous deveniez bénévole  
à l’épicerie sociale et solidaire ?
L’épicerie sociale de Sainte-Geneviève se développe et a besoin de renforcer son 
équipe de bénévoles. Si vous êtes majeur(e), et que vous disposez d’une demi- 
journée de libre (minimum) dans la semaine, vous êtes la personne idéale !

Pour tous renseignements :  
CCAS - Espace Rol Tanguy, 10 rue des Siroliers
01 69 46 81 60 - ccas@sgdb91.com

La Ville continuera  
d’agir au travers  

des implantations de services  
et d’activités nouvelles  
dans les locaux du U de  

Saint-Hubert. Je pense entre  
autres à la nouvelle épicerie  

sociale et solidaire, plus grande  
et plus accueillante.

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
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FOCUS

Des femmes 
violentées mises 
à l’abri à Sainte-
Geneviève !
La Ville a sollicité l’associa-
tion "Monde en Marge, Monde 
en Marche" pour transformer un 
pavillon en résidence sociale pour 
femmes victimes de violences. Les 
premiers coups de pioches seront 
donnés cette année pour transfor-
mer et agrandir la maison en  
12 logements allant du studio au  
3 pièces avec une salle commune et 
un travailleur social sur place. Cette 
structure, très rare sur le territoire 
essonnien, permettra aux femmes 
seules ou avec enfants de souffler, 
de se reconstruire, de construire  
un projet à long terme et de trouver 
un logement durable. 
L’ouverture est prévue en 2025.

À L'AGENDA

INAUGURATION
LUNDI 26 FÉVRIER - 14H30
13 RUE D'HOLBACH



NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

En première ligne !
SENIORS

Ils sont partout, dans nos clubs sportifs, nos associations cultu-
relles ou solidaires, ils apprennent le français aux réfugiés ukrainiens 
ou distribuent le journal de la Ville, ils organisent des expositions 
artistiques ou transmettent les valeurs du foot, du rugby ou du judo, 
nos seniors sont sur tous les fronts !

J’aimerais profiter  
de ce moment pour saluer 
l’ensemble des engagés  

de Sainte-Geneviève :  
ces infatigables bénévoles 

dont beaucoup sont des  
seniors. Nous sommes  

les légataires de leur travail  
et de leur énergie. Pour aller 

plus loin, en combinant  
les générations entre elles, 

sans les opposer, je suis  
certain que nous arriverons  

à relever tous les défis. 
EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  

DU MAIRE - JANVIER 2024

Composant une large part des bénévoles de la Ville, ils contribuent par leur engagement 
sans faille à encadrer nos jeunes à partager les valeurs du vivre ensemble, à défendre 
l’excellence génovéfaine et à faire vivre notre Ville ! Les visages des femmes et des 
hommes qui composent leurs rangs sont bien trop nombreux pour tous les présenter, 
mais le Votre Ville s’attache à chaque édition à valoriser le parcours de quelques-
uns, signifiant-là l’attachement de la Ville aux valeurs du don de soi incarnées par le 
bénévolat. Comme le dit la maxime populaire : « Il n’y a jamais assez de bénévoles ». 
Alors, à tous ceux qui ont envie de s’engager et prendre le relais des anciens, adhérez 
et rejoignez les associations de la Ville. 

Pour devenir bénévole dans une association : Pôle Associatif et Événementiel
Espace François Mauriac, 4 cour du Donjon - 01 69 46 80 81 - pole-associatif@sgdb91.com

Notre Ville s’attache à prendre 
soin de nos seniors au travers 
des dispositifs de secours et 
d’assistance, des services 
de maintien à domicile. Mais 
c’est aussi le rôle primordial 
des animations retraités de 
raffermir le lien social et lutter 
contre l’isolement. Nous 
avons le souci d’agir pour 
nos aînés, dont l’action se 
révèle tout à fait déterminante 
comme en témoigne leur 
engagement dans nos 
associations.

Michèle BOUCHON
3ème adjointe - Accompagnement 
des seniors et Devoir de mémoire.
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Décloisonner les générations 
ATELIERS INTERGÉNÉRATIONNELS

Depuis plus de 3 ans, la résidence autonomie Albert Perrissin accueille de nombreux 
écoliers et lycéens pour des moments d’échanges. Les élèves de Nathalie Delphin, 
enseignante à l’école élémentaire Gagarine sont des habitués du lieu : chaque début 
d’année, ils envoient des cartes de vœux aux résidents puis les rencontrent autour 
d’un goûter. À l’arrivée du printemps, ces élèves de CE2 jardinent et plantent tomates, 
courgettes et fraises avec ces mêmes aînés. « Des moments précieux » explique 
Isabelle Pigoreau en charge de l’animation dans la résidence. Durant l’été, ce sont 
les enfants du centre de loisirs qui se déplacent pour initier nos anciens au uno et 
les retraités prennent leur revanche aux dominos. Des lycéens de Langevin sont 
venus interviewer et filmer des résidents dans le cadre d’une de leurs épreuves du 
bac... Prochain projet, la réalisation d’une œuvre collective autour du tricot avec les 
élèves de Gagarine pour habiller les pins du Tapis Vert. « Ces échanges apportent de 
la joie aux ainés comme aux enfants et font tomber les barrières ! » confie Christèle, 
la directrice de la Résidence.

©FocusKpture
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SPORT

La Ville vous donne rendez-vous pour son inauguration  
officielle le 2 mars.

Ste Gen’
ENGAGÉE POUR  
L'ENVIRONNEMENT

PROJET
RÉALISÉ

PROJET
ÉCO
RESPONSABLE

Sainte-Geneviève est  
une Ville sportive et fière de l’être. 

C’est là le sens des investissements 
qui sont réalisés comme la  

réhabilitation de nos deux gymnases, 
l’extension du gymnase Romain  
Rolland, la réfection complète  

de nos cours de tennis extérieurs,  
et l’an prochain, la réalisation  
des travaux d’agrandissement  

de la salle de musculation  
du Dojo Bailo.

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024

Une rénovation très attendue par les sportifs, handballeurs, archers 
et collégiens de Jules Ferry qui fréquentent cet établissement. 
Cette rénovation d'ampleur était une nécessité ; construit dans 
les années 70, comme beaucoup d’installations sportives de nos 
villes, le gymnase Romain Rolland avait connu il y a une vingtaine 
d'années la rénovation de sa toiture, mais il était temps de 
faire une rénovation d'ensemble, notamment d'un point de vue 
énergétique ; voilà pourquoi l'isolation et le chauffage ont été 
refaits, ainsi que les vestiaires et les sanitaires. 
Après une longue concertation avec les résidents, il a été décidé 

la construction d'une mezzanine pour permettre au public d'assister aux 
compétitions dans de meilleures conditions. Une salle de réunion a également 
vu le jour au niveau de la mezzanine et un ascenseur rend accessible l'installation 
aux personnes à mobilité réduite (PMR). Consciente du dynamisme de nos 
associations sportives et du rôle important qu'elles jouent dans notre Ville, la 
Commune est soucieuse d’offrir les meilleures conditions de pratique à tous 
les sportifs. Le gymnase Romain Rolland en est un exemple parfait ! 

Marc  
LE MEUR
6ème adjoint  
- Politiques sportives

Le gymnase  
Romain Rolland  
sera officiellement  

inauguré le 2 mars prochain. 
Sa rénovation était une nécessité  
tant d'un point de vue énergétique  
qu’en terme de confort. L’extension  
du gymnase permettra aussi  
d’améliorer l’accès pour les  
spectateurs et son utilisation  
par les associations.
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Training for change
SPORT

L’association qui fête cette année  
ses 10 ans d’expérience a vu le jour 
dans le quartier des Aunettes. Née  
de la volonté de proposer aux jeunes 
une activité sportive structurante 
pour leur avenir professionnel,  
Training for Change n’a eu de cesse 
de se développer et d’élargir ses ac-
tions ; vous les croisez à la Piscine 
d’en Face, ils vous échauffent avant 
la Course Rose, sont aux côtés de la 
MJC, initient les jeunes à la fête du 
sport ou organisent la T4C football 
cup qui a réuni 300 joueurs et 2 000 
visiteurs cet été. Les membres de 
Training for Change ont des projets 
plein la tête dont un tournoi de foot 
100% féminin, un projet sport & 
culture, l’organisation d’olympiades, 
un nouveau T4C football cup et 
beaucoup d'autres surprises.

©Mathilde Marques

À L'AGENDA

INAUGURATION
SAMEDI 2 MARS - 11H
RUE ROMAIN ROLLAND

Rénovation et extension  
du gymnase Romain Rolland



NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

Déploiement du dispositif  
de participation citoyenne

SÉCURITÉ

La participation citoyenne, qu'est-ce que c'est ? 
C’est un dispositif partenarial qui rassemble les citoyens, la Ville 
et l’État pour mieux prévenir les délits et les cambriolages.

PROJET
EN
COURS

La mise en place  
du dispositif de participation  

citoyenne associant les habitants  
à la prise en compte et  

à la prévention des délits,  
nous semble la meilleure façon  
de les combattre en s’appuyant  
sur les ressources et la bonne  

volonté de chacun. 

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024Après plusieurs réunions de quartiers réalisées l’année dernière 

pour transmettre les bons gestes et les informations utiles, de 
nombreux Génovéfains ont candidaté pour devenir référents de 
la participation citoyenne dans leur rue ou leur quartier. 
Ce dispositif, nouvellement lancé par la Ville, nécessite la  

signature d’une convention avec le Directeur Interdépartemental de la Police 
Nationale et le Commissaire de Sainte-Geneviève-des-Bois. Cette signature 
aura lieu prochainement et permettra le lancement officiel de ce tout nouveau 
dispositif au service de la tranquillité publique. 
Le rôle des référents est de faire le lien avec la Police Municipale et la Police 
Nationale afin de les informer de comportements suspects ou de faits délictuels 
dans leur quartier. Ils participeront aussi à l'information des Génovéfains 
sur les bons gestes à adopter en cas de cambriolage, ou en prévention d’un 
éventuel cambriolage. 

Pour devenir référent : Participation Citoyenne - Police Municipale 
218/220 route de Corbeil - 01 69 46 8001 - police-municipale@sgdb91.com

De nouvelles 
caméras en Ville

SÉCURITÉ

30, c’est le nombre de nouvelles 
caméras sur la voie publique 
qui sont venues s’ajouter au 
réseau existant de 69 caméras. 
La vidéoprotection est un outil 
indispensable pour prévenir les 
délits et les cambriolages, faciliter 
la résolution d’enquêtes et appuyer 
les interventions des forces de 
l’ordre. À noter : la vidéoprotection 
est encadrée pour respecter les 
libertés publiques et les images 
sont supprimées au bout d’un mois. 
Par ailleurs, leur exploitation est 
faite par des agents du Centre  
de Supervision Urbain, de la  
Police Municipale ou de la Police 
Nationale dans un cadre législatif  
et réglementaire très strict.
Ce nouveau déploiement est un 
investissement important au service 
de la sécurité des Génovéfains.  
Il marque l’engagement de  
la Municipalité à mettre tous les 
moyens possibles pour protéger  
nos concitoyens. 
Ces caméras supplémentaires 
s’ajoutent à l’accroissement des 
effectifs de la Police Municipale. 
En effet, de nouveaux recrutements 
sont en cours.
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La nouvelle formule  
du marché de Noël  
fait l’unanimité !

FAIRE PLUS AVEC MOINS

C’était un pari... Il est gagné haut la main. Le défi était  
de déplacer le marché de Noël du Donjon au parc Pablo Neruda.  
Un pari osé car le Donjon reste pour beaucoup de Génovéfains  
le lieu emblématique de la Ville.

PROJET
RÉALISÉ

PROJET
À COÛT
RÉDUIT

Mission accomplie, donc, en transformant le parc Neruda en 
place de village, avec ses chalets et au centre une scène investie  
par les musiciens, groupes et chorales du centre artistique  
Rudolf Noureev. 
Plus central, moins énergivore et plus convivial, le nouveau marché 
n’a pas désempli durant le week-end. Les enfants ont retrouvé 
avec plaisir la ferme pédagogique, découvert la nouvelle animation 
de luge et bien sûr ont pu poser pour une photo avec le Père Noël. 
Des animations en extérieur mais aussi à l’intérieur ; en 
investissant la salle André Malraux, le service Animation a 

proposé un grand nombre d’activités qui elles aussi ont fait le plein. 
Côté village des artisans, ils étaient 28, dont un tiers de Génovéfains. L’occasion 
là aussi de tisser des liens entre habitants et commerçes locaux. Enfin, le petit 
train acheminé par l’Association des Commerçants et Artisans de Sainte-
Geneviève-des-Bois n’a pas désempli durant deux jours. L’occasion pour les 
petits et grands voyageurs de repartir avec des friandises offertes ou des bons 
pour des cornets de marrons cuits par le Conseil des Sages au bénéfice du  
Téléthon. 

Quel plaisir  
de nous retrouver si nombreux  
autour de tous ces événements 
festifs qui contribuent au bien vivre 
à Sainte-Geneviève ! L’an passé,  
le marché de Noël a pris ses  
nouveaux quartiers au sein du parc 
Neruda. Prenant le visage d’un 
véritable village de Noël pour le plus 
grand plaisir des Génovéfains, ce 
marché nouvelle formule a rencontré 
un grand succès. Merci aux services 
de la Ville et aux commerçants  
qui ont permis cette belle réussite.

Maria  
DE JESUS 
CARLOS
9ème adjointe - 
Commerces  
de proximité 
et Relations 
internationales.
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La fête  
de la Musique

STE GEN' VILLE D'ÉVÉNEMENTS

Renouer avec l’esprit originel de la 
fête de la Musique : voilà la philoso-
phie des 21 juin post-covid. Une fête 
populaire concentrée sur l’avenue 
Gabriel Péri, fermée pour l'occasion, 
où les habitants de tous les quartiers 
convergent aux sons de musiques  
du monde entier. Une fête pensée  
et construite avec nos commerçants 
via l’ACA (Association des Commer-
çants et Artisans) et le service Dev-
éco de la Ville. Une fête où les talents 
locaux sont mis en valeur grâce  
à la MJC et au centre Noureev qui 
animent la fête au parc Pablo Neruda. 
Le succès des deux dernières éditions 
le confirme, les Génovéfains adorent 
se balader aux sons des groupes 
amateurs pour fêter l’arrivée de l’été.
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Le marché de Noël au parc Pablo Neruda.
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